

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

En Mahon de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábrega de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menores 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 3 mrs. por línea.

Los no suscritores 12.

Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

Del Diario de Barcelona:

Con el epigrafe *Crónica del istmo* vemos lo siguiente en el último número del *Diario de la Union de los mares*:

«Hemos recibido cartas de Suez, de Smailia, del Cairo y de Alejandria; y todas están acordes en manifestar los grandes adelantos hechos recientemente en las obras.

El 25 de octubre se había introducido ya el agua en una nueva porcion del canal de agua dulce, en una estension de diez kilómetros. De los 88 kilómetros había ya 60 terminados en dicha época, y había podido ya emprenderse en ellos la navegacion, que inmediatamente se había desarrollado con notable actividad. El canal lateral de alimentacion que alcanza a 15 kilómetros mas allá, permite a los ingenieros llevar los contingentes de operarios correspondientes al mes de noviembre al trayecto entre el kilómetro 60 y Suez. El campamento de Arsinoe, cuartel general de la division, está situado a doce kilómetros de Suez, y por lo tanto casi a la mitad del camino del kilómetro 60 y del mar Rojo. El 17 de noviembre, fecha de las últimas cartas que hemos recibido, la trinchera estaba completamente terminada hasta Arsinoe, y se iba a utilizar tambien esta parte del canal. El rompimiento de los diques solo se había retardado algunos dias a causa de los preparativos necesarios para asegurar el buen éxito de la operacion. A estas horas el agua dulce debe ya bañar el pié del campamento de Arsinoe.

Un incidente digno de notarse de-

bemos referir concerniente a las últimas operaciones. En el desierto se ha declarado un frio intenso que no podía preverse en aquel país. Bajo la influencia del solegipcio durante el dia hacia calor; pero por las noches y las madrugadas la temperatura era casi glacial. Los operarios indigenas se resentian mucho de ello. Inmediatamente se había dado orden al Cairo para comprar la leña necesaria y repartir el correspondiente combustible a los contingentes de operarios. Esta leña se había remitida en wagones a Suez, y este acto de buen celo ha costado a la compañía 40,000 francos, lo cual no será motivo para que sus enemigos dejen de deplorar el infeliz estado de los operarios.

La trinchera de Arsinoe a Suez presenta una marcha cúbica solo de 350,000 metros. Desde el 12 de noviembre ha sido atacada por 15,000 hombres de los contingentes concentrados en dicho punto.

En un mes quedara fácilmente terminado este trabajo que es el último necesario para llegar al mar Rojo. Por lo tanto del 10 al 15 de diciembre podrá Suez recibir las aguas del Nilo.

En esta última seccion se han encontrado en algunos puntos bancos y formaciones de piedras de ninguna importancia por su longitud y espesor, pero que sin embargo ha sido preciso atacar con pólvora. Brigadas de griegos y de canteros europeos ayudan a los fellahs en este trabajo, al que están mas acostumbrados que al manejo de su azadon en la arena ó en el fango del Nilo. Por otra parte este hecho imprevisto no ocasionará retardo alguno notable.

La division activa bajo la direccion

de M. Gazeaux, ingeniero que ha estado encargado de la construcción del canal de agua dulce, y que está terminando la seccion de Nefiche a Suez, como ejecutó dos años atrás la seccion del Ouady a Nefiche, ha instalado sus trabajos entre Arsinoe y Suez, hasta el punto en que el canal desagua en el mar Rojo, en el fondo del Puerto viejo. El punto de desagüe está situado en frente del pabellon del Virrey y de un proyectado establecimiento de destilacion de agua del mar que, dicho entre paréntesis, parece no tener ya objeto. Este desagüe está situado a 1,000 metros de la plaza de Suez casi a igual distancia del establecimiento de las Mensagerias imperiales y al alcance de los habitantes de la ciudad que irán a tomar gratis y en abundancia el agua dulce que reciben todavía hoy por el camino de hierro a gran coste y en pequeña cantidad.

De aquí es que reina en la ciudad unánime y general entusiasmo. Los arabes no dejan de manifestar su alegría. *Aquí está el Nilo, aquí está el Nilo*, tales son las frases con que se desea la llegada del agua a orillas del mar Rojo. Los europeos, orgullosos de su obra, orgullosos de los beneficios que proporcionan al Egipto, dándose animacion y vida a una ciudad que encerrada en el desierto por espacio de siglos va a tomar el desarrollo que su posicion reclama, los europeos, repetimos, redoblan su actividad, su energía y su celo.

«Aquí ardemos en impaciencia, dice uno de nuestros corresponsales. Suez vista a distancia es un poderoso estímulo.» «Muy lejos estás, decía ayer un capataz amenazando a Suez, pero te alcanzaremos. Esta es la última eta-

pa y ya tenemos á muchos que vienen á visitarnos.» El habitante de Suez no acierta á creer lo que está viendo, prueba el agua de los canales de que se alimentan los operarios para convencerse de que el agua dulce llega á Suez. Toda la ciudad está alegre, esta de fiesta.»

Nosotros, que en Paris nos dedicamos á defender la obra francesa en Egipto, anunciamos con doble satisfacción y orgullo este nuevo triunfo de una Empresa tan atacada y perseguida.

Sabemos que sembrando el bien se recoge envidia, y que las grandes empresas han luchado siempre con la rutina de la medianía ó las intrigas de la malevolencia; pero al pensar que en breve, casi á la hora en que escribimos estas líneas, la Compañía habrá dotado al Egipto de un nuevo elemento de riqueza y prosperidad, y que habrá dado a la ciudad de Suez la única condición que le faltaba para ser la metrópoli del mar Rojo y uno de los depósitos del Asia y de la Europa, parecemos que la Compañía está bien veugada y que una vez más responde noblemente a sus detractores y enemigos.

La inauguración del canal marítimo del Mediterráneo al mar Rojo será uno de los grandes acontecimientos de la historia moderna del mundo; la próxima inauguración del canal de agua dulce, la entrada triunfante del Nilo en Suez va á ser uno de los grandes acontecimientos de la historia moderna del Egipto.»

—De *La Correspondencia* del 6:

Se ha dispuesto que para evitar los entorpecimientos y retrasos que solían ocurrir, en lo sucesivo sean trasladados en los vapores correos los individuos de los cuerpos de la guarnición de las islas Baleares que obtengan licencias semestrales, pero cuidando de que este servicio se haga con toda la economía posible.

—Desde el 1.º de enero próximo, quedan fuera de circulación los sellos de cuatro cuartos, que serán reemplazados por otros nuevos que marcarán la época de su duración, los cuales se cangearán por los que hoy se usan hasta el 31 de dicho mes. Cuando se presenten al cange sellos sueltos de la correspondencia pública, al dorso de los mismos se estampará una nota en que aparezca el número del estanco,

pueblo y provincia á que corresponda, como también la fecha en que el cange se verifique, firmando después el interesado y el estanco, ú otra persona á su ruego, si alguno no supiese hacerlo. Si el número de sellos que se presenten al cange no fuese capaz de contener á su dorso la nota de que queda hecho mérito, se pegarán los sellos que sean en un papel limpio; y con toda claridad al dorso se estampará la referida nota, de modo que si al ser reconocidos por la fábrica del sello, los que se hubiesen devuelto como sobrantes, se notase la falsedad de algunos, puedan los estancos saber á quien ha de exigirse la responsabilidad que de otro modo pesará sobre ellos.

—Durante el mes de enero próximo, precisamente deberá cangearse el papel sellado que en fin del presente año resulte sobrante en poder de particulares, corporaciones ó funcionarios públicos, correspondiente solo al año actual, por otro de igual clase del año de 1864, como asimismo los sellos en blancos para pólizas de seguros y para libros de comercio. Las personas que presenten al cambio papel sellado, estamparán su firma en cada pliego, é identificarán su firma y nombre con la cédula de vecindad ó a satisfacción del estanco ó persona que verifique el cambio, como única inmediata responsable á la Hacienda. Las corporaciones y funcionarios públicos que presenten papel al cange, deberán estampar el sello oficial en cada uno de los pliegos y remitir el papel con oficio. No se cangearán mas efectos que los pertenecientes exclusivamente al año actual.

—De *la Correspondencia* del 7:

El sábado último volvió á reunirse, con los ministros de Fomento y de Marina, la comisión del Senado que ha de dar dictámen sobre el proyecto de ley aboliendo la reforma constitucional. Según hemos oído, la comisión se halla dispuesta unánimemente á suscribir su dictámen de acuerdo con las ideas del gobierno.

—Hasta la una de la noche estuvo reunida el sábado la comisión de senadores encargada de informar sobre el proyecto de reforma de la ley hipotecaria, con asistencia del señor ministro del ramo. La comisión y el gobierno quedaron conformes y en breve será leído el dictámen de la comisión

al Senado.

—Ha pasado al fiscal del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, para que emita su dictámen, el expediente sobre unificación de fueros, en la parte que hace referencia al fuero militar.

—Toda vez que ha quedado aprobada la nueva táctica del Excmo. señor marqués del Duero, con tan feliz resultado, ensayada durante algunos años, con las pequeñas modificaciones aconsejadas por la junta consultiva de guerra, se ha dispuesto que tan pronto se reimprima y circule, se vaya adoptando por todos los cuerpos de ejército, excluyendo toda otra táctica.

—Se ha presentado en Calais un vapor de hélice con bandera confederada, y el nombre de *Rappahannock*. Primitivamente fué inglés, y comprado por agentes del Sur. Es de 80 toneladas y de 350 caballos. No tiene artillería, pero sí troneras para seis grandes cañones.

—El rey de Suecia dice en su respuesta á la invitación de Napoleón III para asistir al Congreso europeo, que no puede menos de aprobar todo lo que contribuya á un fin deseado, acepta la invitación del emperador francés y promete su asistencia si concurren otras potencias. No duda en asociarse á las intenciones de Napoleón III, puesto que los reinos nórdicos como no tienen miras ambiciosas por intereses particulares y poder, con entera imparcialidad aseguran el bienestar general de los pueblos. Desea que las circunstancias le permitan contribuir á la realización de una empresa tan benéfica, y al mismo tiempo tendrá ocasión de renovar en persona al emperador francés, las seguridades de su alta estimación é inalterable amistad.

—Dicen de Paris que no debe alarmar la actitud respectiva en que hoy se encuentran la Francia y la Inglaterra. Parece que el rey Leopoldo de Bélgica ha entablado una negociación íntima entre Napoleón III y la reina Victoria, para acercar á ambos gobiernos y facilitar la acción diplomática de la Europa. Hay muchos que creen que la reunión del Parlamento británico á fines de enero producirá un gobierno á cuyo frente estén los señores Palmerston y Gladstone, así como Gladstone, que en el seno del ministerio actual ha defendido la conveniencia

cia de un Congreso europeo, aun cuando fijándose de antemano las cuestiones que habian de someterse á su decision.

—Escriben de París que el Congreso continúa siendo la cuestion dominante: queriendo agotar el emperador todos los medios conciliables con su dignidad, ha escrito una carta autógrafa á la reina Victoria; se dice que esta carta, que parece publicará el *Moniteur* dentro de breves dias, es un programa completo de las intenciones de S. M. respecto al Congreso. Si la reina se niega á acceder á las instancias de su imperial vecino, no podria colparse sino á sus octogenarios consejeros, y á ella misma las consecuencias de una ruptura que podria ser muy bien causa de negarse Inglaterra á asistir al Congreso.

Se continúa hablando de que las relaciones entre Francia y Rusia son cada vez mas íntimas.

—Las correspondencias de Constantinopla aseguran que la insurreccion del Cáucaso toma gran desarrollo. Los circasianos han fusilado muchos oficiales rusos que se habian internado en el pais para levantar planes de los caminos que conducen á Tehaskai, donde se han reunido quince mil insurrectos. Los sollevados han incendiado todos los tarrajes, viéndose obligada la caballeria rusa á abandonar el terreno de la lucha.

—El gobierno griego se mantiene en sus trece en la cuestion de las fortificaciones de Corfú, y Mr. Tricoupi declina firmar el tratado de anexión de las islas Jónicas á Grecia por insistir el gobierno inglés en la demolición de dichas fortificaciones. Mr. Tricoupi declara que Grecia puede pasarse sin las islas Jónicas mientras que la Inglaterra hallaria ahora dificultad en conservarlas.

—Por cartas fechadas en Atenas el 23 de noviembre, sabemos que el gobierno helénico piensa dirigir una circular á sus agentes en el extranjero, anunciándoles los motivos que le obligan, á oponerse de una manera formal, á la demolición de las fortificaciones de Corfú.

La cuestion de reorganizar el ejército, va adquiriendo cada vez mayores proporciones: la Asamblea ha tomado con este motivo medidas muy prudentes, pero no han podido extinguir la anarquía militar que devasta

elais. El rey, con objeto de sofocar la larva de reconstituir el ejército helénico, tomando por modelo el francés á cuyo fin pedirá á París todos los documentos necesarios.

—Varios individuos de la cámara de los nobles de Suecia, han propuesto otras sumas considerables á disposicion del rey para comprar minas ó buques con coraza, construir mas submarinas, en el Báltico, á la entrada de Stokolmo, hacer nuevas obras en el fuerte de Walholm y reparaciones.

Los Estados de Finlandia han enviado por conducto del ministro secreto de Estado al emperador Alejandro una peticion para que este prorogue la Dieta finlandesa hasta el 15 de abril ó primero de mayo del año próximo.

Copenhague 4. — El gobierno va á tratar un empréstito de diez millones.

Los habitantes del ducado de Schleswig se manifiestan dispuestos á rehusar el pago de los impuestos.

Viena 5. — El ministro de Negocios extranjeros Rechberg ha declarado que las buenas relaciones con el piero de Turco son imposibles en tanto que manifieste intenciones de apoderarse de Venecia.

Paris 5. Breslau 5. Grandes tropas de tropas marchan en direccion á Polonia. Las comunicaciones con Rusia se encuentran interrumpidas. El czar ha suspendido el gobierno de Cracovia por tres meses.

MAHÓN 12 DE DICIEMBRE.

Memorias.

1461.

Doña Juana esposa del rey don Juan II, p á los concellers que se permita á este p á Barcelona.

1834.

ccion de Mendara, ganada por las tropas de la reina, al mando de D. Luis Fernandez de Córdoba, contra los carlistas.

cricion á favor de la viuda del marido Ramon Sintes y Comellas.

Rs. vn. cents.

Suma anterior.	4970
J. S. S.	20
Suma.	4990

La suscripcion está abierta en esta Imprenta y Redaccion, calle del Carmen 27. Tiene á D. Domingo Orfila Arrabal núm. 4, y D. Nicolás Fabregues plaza del Príncipe núm. 9.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.
San Donato y San Hermógenes mártires.
CULTOS.
CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados, en la iglesia de San Antonio.

En la de San Francisco continúa el devoto y solemne octavario.

SANTO DE MAÑANA.
Santa Lucia virgen y mártir.

ORDEN DE LA PLAZA.
del 11 de diciembre de 1863.

Servicio para el 12.
Gefe de dia: Sr. Coronel del regimiento infanteria de Zaragoza núm. 12 D. José de Salazar Real Rodriguez. — Parada, este cuerpo y Granada. — Hospital y provisiones Zaragoza. — El Sargento Mayor interino. — José Ansaldo y Collón.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.
De Tortosa y Tarragona en 14 dias laud esp. S. Jaime, de 38 t., pat. Florencio Navarro con 6 trip., maíz, algarrabas y otros efectos.

SALIDAS.
Para Palma vapor-correo Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustin Cervera con 17 trip. y varios efectos.

Para Andraitx laud esp. Joven Maria, de 35 ts., pat. Andres Coll con 6 trip. y lastre.

Para Palma laud esp. Carmen, de 14 ts., pat. Matias Garcia con 5 trip. y cargo de boniatos.

Para id. laud esp. Isabelita, de 42 ts., pat. Juan Estera, con 8 trip. y boniatos.

Para Barcelona balandra esp. Estrella, de 33 ts., pat. José Gener, con 4 trip. y sillares.

Para Alcudia laud esp. Carmen, de 14 ts., pat. Juan Pujol, con 7 trip. y boniatos.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldia Constitucional de Mahon.

El Sr. Gobernador de esta provincia en circular de 27 de setiembre último, ha señalado los dias 13 y 14 del corriente para proceder á segundas elecciones de los dos diputados provinciales, debiendo verificarse el dia 15 el resumen de los votos.

Lo que hago notorio al publico para su conocimiento, advirtiendo que la votacion que en esta seccion tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, empezará el primer dia á las ocho de la mañana, procediéndose al nombramiento de la mesa, y en seguida á la eleccion de los Diputados que corresponden á este partido judicial, y

continuando el segundo día á las horas referidas. Mahon 5 diciembre de 1863. -El Alcalde. -Juan J. Sancho.

Don Facundo Cortadellas Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el día veinte y uno de los corrientes á las diez de la mañana, se venderán en pública subasta siendo la postura competente ante el Juzgado de Paz de Mercadal por comision de este de primera instancia, ciento noventa y tres cuarteras y una barquilla cebada existente en dicha villa y procedente de la última cosecha de los predios del difunto Sr. Baron de las Arenas: pues así lo llevo mandado por auto de hoy en el juicio voluntario de testamentaria de los bienes de dicho finado. Mahon siete diciembre de mil ochocientos sesenta y tres. -Facundo Cortadellas. -Por su mandado. - Juan Pons Esn.

HAGO SABER: Que el día 29 de los corrientes á las once de la mañana, se venderán en la audiencia de este Juzgado á voluntad de sus dueños siendo la postura competente, en pública subasta, cuatro solares sitos en la calle de Orfila de esta ciudad y una casa con huerto sita en Villa Carlos y calle del Matadero, pertenecientes á la herencia de D. Juan Sans y Roca, á tenor de los pliegos de condiciones que obran en poder del Pregonero público. - Mahon 7 de Diciembre de 1863. - Facundo Cortadellas. - Por su mandado, Juan Pons, Escribano.

HAGO SABER: Que en méritos del juicio necesario de testamentaria de Margarita Mora y Borrás que se instruye en este juzgado, se venderán en pública subasta en la audiencia del mismo, siendo la postura competente, el día veinte y uno de Diciembre próximo á las once de la mañana, cuatro casas de dicha herencia que por falta de postura han sido retasadas, sitas en esta ciudad, tres de ellas calle de Gracia núm.º 119 y 121, 223 y 125, y 70, y la otra calle Portal de Mar núm.º 5, á tenor de los pliegos de condiciones que obran en poder del pregonero público. - Mahon veinte y cinco de Noviembre de mil ochocientos sesenta y tres. -

Facundo Cortadellas. - Por su mandado. - Juan Pons Esn.º

ANUNCIOS.

CAMBIO DE DOMICILIO.

MR GILBERTO CASTERET, fotógrafo, participa á sus numerosos favorecedores y al público en general, qu el 15 del presente mes trasladará su establecimiento de la calle de Anover número 37, á la calle de Dyá número 5, en donde espera poder ofrecer retratos por el nuevo procedimiento del colorido.

El acreditado oculista D. Agaito Perez, acaba de llegar á esta ciudad en donde piensa permanecer por algun tiempo, y ofrece sus servicios á este respetable público.

Cura de raíz y en pocos dias, siempre que sean curables, toda clase de enfermedades de los ojos, y tambien opera las cataratas, teniendo la ventaja de ser ambidiestro.

Calle de Adnover núm.º 21, casa del Sr. Antonio Fayes.

FIGURAS PARA BELENES.

En la tienda de Orfila, Arraval número 1, se ha recibido un surtido de ellos que se esponderán á precios arreglados.

Igualmente se ha recibido un variado surtido de juguetes propios para regalos á los niños en las próximas fiestas de Navidad.

PARA ALQUILAR.

Lo está amueblada la casa núm.º 40 de la calle de S. Antonio que hace esquina con la de la Arraval.

Para tratar, calle de los Frioles número 18.

PARA ALQUILAR.

Lo está la casa número 198 de la calle del Castillo, denominada casa deo J. oat.

Informaran en el número 16 de la plaza del Principe.

PARA ALQUILAR.

Lo está la casa número 2 de la calle de San Fernando, la que tiene bastante comodidad.

Al que le convenga puede acudir á la calle del Castillo número 44.

SIRVIENTE.

En esta imprenta darán razon de un jóven del pais que desea colocarse en clase de criado.

Está bien enterado de los quehaceres correspondientes.

Se necesita una muchacha de unos 13 á 14 años para servir en clase de criada.

Calle Grande de Villa Carlos, número 49.

NODRIZA.

Una primeriza desea hallar criatura para amamantar en su propia casa.

Calle de Santa Escolástica número 23.

LA PROSPERIDAD ESPAÑOLA.

Revista quincenal de literatura, agricultura y loterías. Regala á sus suscritores durante el año 17,500 duros distribuidos en 60 lotes mensuales y tres grandes premios.

Se facilitan prospectos y se admiten suscripciones en casa de D. Pedro Vinent, Buenaire 14. - Mahon.

VAPOR MENORCA.

Al mando del capitan D. Antonio Victory saldrá para Barcelona con escala en Alcudia el domingo á las ocho de la mañana.

Admite carga y pasajeros y lo despacha don Juan Taltavull, calle de la Infanta, núm. 26.

BAILE PÚBLICO DE MÁSCARA.

Tendrá lugar esta noche en el salon del Teatro, empezando á las 9.

Precios.

- Palcos de platea. 8 rs. vn.
- „ de 1.ª fila. 40 „
- „ de 2.ª „ 8 „
- „ de 3.ª „ 6 „
- Entrada para hombres, 3 rs. vn.
- Id. para niños. . . 1 ½ id.
- Gratis para las mugeres.

Por todo lo que vá sin firma - J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva núm. 21.